
VERBALE N. 4   A. S. 2017-18 

Alle ore 14.30 del giorno 3 novembre 2017, nella sede dell'ITC Einaudi, Viale Michelangelo 16/B si è riunito 

il Collegio dei Docenti dell'ISIS Einaudi Ceccherelli, presieduto dal Dirigente Scolastico Carlo Maccanti, con i 

seguenti punti all'ordine del giorno:  

1. Approvazione verbale precedente  
2. Approvazione revisione PTOF  
- organigramma  
- proposte di programmazione Alternanza Scuola Lavoro Indirizzo Enogastronomico  
- progetti  
3. Adeguamento regolamento d’Istituto  
- revisione griglia di valutazione comportamento alunni  
- regolamentazione sanzioni disciplinari alunni  
4. Adesione bando tecnici quadriennali  
5. Protocollo DOL  
6 Orari IP (DLgs 61/2017)  
7. Varie ed eventuali 
 - Formazione informatico-amministrativa per docenti  
- Attivazione nuovo sito web   

Dopo la verifica del numero legale delle presenze, il Dirigente pone all'approvazione il verbale della seduta 
precedente, inviato ai docenti tramite posta elettronica. 

Il Collegio dei Docenti  

DELIBERA  ALL’UNANIMITA’ (Delibera n. 8) 

l'approvazione del verbale relativo alla seduta precedente 

In relazione al punto 2 all'o. d. g. il D. S. propone di inserire  nell'organigramma dell'Istituto la prof. ssa Rossi 

Alessandra in qualità di referente dell'Attività Sportiva e la prof. ssa Braschi Maria Grazia quale componente 

della Commissione Orientamento Professionale, di cui fanno già parte le prof. sse Capanni, Bottaro e 

Baronti.  

Il Collegio dei Docenti  

DELIBERA  ALL’UNANIMITA’ (Delibera n. 9) 

di integrare l'organigramma di Istituto con l'inserimento della Prof. ssa Rossi Alessandra  

quale referente della Attività Sportiva e della prof. ssa Braschi Maria Grazia quale componente  

della Commissione Orientamento Professionale 

 Il D. S. propone quindi di inserire la prof. ssa Braschi nell'organigramma di Istituto con il compito di curare  i 

progetti relativi a Legalità e Cittadinanza, avanzando due proposte alternative: integrare la Commissione 

Educazione alla salute, afferente all'area funzionale 4, o la Commissione Contrasto al bullismo e 

cyberbullismo.  

Il Collegio esprime 31 voti favorevoli alla prima proposta e 34 alla seconda.  

Il Collegio dei Docenti  

DELIBERA  A MAGGIORANZA (Delibera n. 10) 

di inserire la Prof. ssa Braschi all'interno della Commissione "Legalità e Cittadinanza. Contrasto al 

bullismo e cyberbullismo"  

 



Riguardo alle attività di Alternanza Scuola Lavoro degli studenti dell'indirizzo Enogastronomico, la prof. ssa 
Tringali propone che esse siano concentrate in determinati periodo dell'anno scolastico e di evitare che si 
svolgano nel periodo estivo, in modo da consentire un monitoraggio più efficace da parte dei docenti tutor.  

La prof. ssa Pisani esprime le proprie perplessità per una soluzione del genere, specie perché 
comporterebbe una ulteriore sottrazione oraria alle discipline di insegnamento, già di per sé penalizzate 
dalle molte attività extracurricolari che si svolgono durante l'anno scolastico. Invita in ogni caso tutti i 
docenti referenti dei progetti ad una maggiore programmazione delle attività. 

Il D. S. ritiene che la proposta della prof. ssa Tringali consenta comunque di mettere ordine allo svolgimento 
delle attività in oggetto, evitando che gli alunni siano assenti da scuola in periodo diversi. 

La prof. ssa Tringali indica quali possibili periodi delle attività di A. S./L. le due settimane a cavallo delle 
vacanze pasquali e la seconda e terza settimana del mese di giugno. 

Il Collegio Docenti 

esprime (all'unanimità) PARERE FAVOREVOLE  

alla proposta di concentrare le attività di A. S./L.  degli alunni dell'indirizzo Enogastronomico  

in determinati periodi dell'anno scolastico  

e dà mandato alla Commissione Alternanza Scuola Lavoro di formulare una proposta da discutere ed 

approvare ad una prossima seduta del Collegio dei Docenti. 

In merito alle attività di A. S./L. relative al Corso Serale, il prof. Sofia comunica che a suo avviso, stando alla 

normativa vigente, non ne ricorra l'obbligatorietà. Il Prof. Dell'Omodarme  Franco fa invece sapere di aver 

ricevuto parere discorde dall'Ufficio Scolastico Territoriale.  

Anche in questo caso il Collegio dà mandato alla Commissione Alternanza Scuola Lavoro di effettuare un 

approfondimento e di formulare una proposta in occasione di una prossima seduta del Collegio dei Docenti. 

Il D. S. passa quindi ad illustrare al Collegio i progetti didattici pervenuti, come da scheda allegata. 

Il Collegio dei Docenti  

DELIBERA  ALL'UNANIMITA' (Delibera n. 11) 

di approvare i progetti didattici contenuti nella scheda allegata al presente verbale e di inserirli nel Piano 

dell'Offerta Formativa di Istituto. 

 

Passando al punto 3 all'o.d.g. il D. S. presenta al Collegio una proposta inerente i criteri per l'attribuzione 

del 5 nella griglia di valutazione del comportamento degli alunni. Sulla base degli interventi e delle 

osservazioni avanzate da vari docenti si perviene alla formulazione contenuta nella scheda allegata al 

presente verbale 

Il Collegio dei Docenti  

DELIBERA  ALL'UNANIMITA' (Delibera n. 12)  

i criteri per l'attribuzione del 5 nella griglia di valutazione del comportamento degli alunni, come da 

scheda allegata al presente verbale. 

 



Il D. S. presenta poi al Collegio l'adeguamento del Regolamento di Istituto in ordine alle modalità di 

irrogazione delle sanzioni disciplinari agli studenti, così come già approvato dal Consiglio di Istituto. In 

particolare con tale adeguamento, copia del quale è stato inviato ai docenti  prima del Collegio per 

prenderne visione, si prevede che il consiglio di classe possa adottare  un meccanismo di irrogazione di 

sospensioni dalle lezioni in misura progressiva.  

Il Collegio dei Docenti  

DELIBERA  ALL'UNANIMITA' (Delibera n. 13)  

di ratificare l'adeguamento del Regolamento di Istituto in ordine alle sanzioni disciplinari degli alunni, così 

come già approvato dal Consiglio di Istituto 

La prof.ssa Tognoni, nel quadro della discussione sulle sanzioni disciplinari, segnala che è stata deliberata 

dal consiglio di classe una sospensione a carico di un alunno certificato ai sensi della Legge 104. A suo 

giudizio in tali casi sarebbe opportuna la presenza di un rappresentante della ASL. Dal momento che tale 

sanzione non è stata ancora comunicata formalmente alla famiglia, chiede che essa, per il motivo di cui 

sopra,  venga momentaneamente congelata; e che nel caso di  un eventuale prossimo episodio di recidività, 

il consiglio di classe sia convocato anche con la presenza di un rappresentante della ASL.  

Il Collegio Docenti 

esprime (all'unanimità) PARERE FAVOREVOLE a congelare la sospensione  a carico dell'alunno disabile 

per i motivi e nei termini sopra esposti 

Passando al punto 4 all'o. d. g., il D. S.  riferisce al Collegio che, con il D. M.  820 del 18-10-2017, è stato 

varato un piano di innovazione ordinamentale destinato a 100 classi prime dei Licei e degli Istituti Tecnici, 

che prevede la possibilità, a partire dall'anno scolastico 2018-19,  di sperimentare l'attivazione di un corso 

di durata quadriennale. L'eventuale candidatura deve essere presentata dal 20 ottobre al 13 novembre 

2017. Chiede pertanto al Collegio di esprimersi al riguardo.  

Il Collegio Docenti 

esprime (all'unanimità) PARERE CONTRARIO alla candidatura dell'Istituto Tecnico alla sperimentazione 

dei corsi di durata quadriennale prevista dal D. M. 820 del 18-10-17  

Relativamente al punto 5 all'o. d. g., il D. S. informa il Collegio della possibilità di aderire al protocollo 

D.O.L., concernente percorsi di formazione on line per adulti, già attivati in Provincia di Grosseto. Il D. S. 

invita la Commissione per l'innovazione digitale ad approfondire le caratteristiche di tali percorsi, in vista di 

una eventuale proposta da sottoporre al Collegio dei Docenti.  

In merito al punto 6 all'o. d. g. il D. S. riferisce poi al Collegio che con il DLgs 61/17 viene parzialmente 

modificato l'impianto orario degli Istituti Professionali. In particolare, a partire dal prossimo anno 

scolastico, si renderà necessaria la riduzione di un'ora settimanale nell'arco del biennio.  

Il prof. Zeuli riferisce di essere a conoscenza che è stato costituito dal Ministero un gruppo di lavoro 

incaricato di elaborare un quadro nazionale più dettagliato rispetto alle indicazioni fin qui emanate. 

Passando al punto 7 all'o. d. g., il D. S . comunica al Collegio che il giorno 17 novembre, in concomitanza con 

l'assemblea di Istituto degli studenti, si svolgerà, a cura del prof. Capizzi, un incontro di formazione per la 

presentazione del nuovo sito e del funzionamento del sistema ARGO. La partecipazione all'incontro verrà 

riconosciuta valida quale attività di aggiornamento del personale docente.     



Il D. S. comunica inoltre che, al fine di garantire un maggiore controllo, è stato chiuso il cancellino di 

comunicazione posto a sud-ovest dell'area di pertinenza del plesso Ceccherelli. Le chiavi sono state 

consegnate ai docenti di Scienze Motorie dell'I. P. e del Liceo e ai collaboratori scolastici del Ceccherelli.   

Alle ore 17.30, esaurita la discussione sui vari punti all'o. d. g., la seduta è tolta. 

 

Il Segretario                                                                                                                     Il Preside 

Prof. Ovidio Dell'Omodarme                                                                                Prof. Carlo Maccanti   

 

 

 


